

Bayo efectúa el desembarco en la isla de Mallorca

# Termina el primer mes de guerra con la inmovilización y vencimiento de los rebeldes

## Como fué asesinado el señor Suñol y dos de sus acompañantes

### Al cumplirse el mes

Hoy hace un mes que la barbarie antipatriótica militarista, desencadenada sobre España estas horas dramáticas.

El resumen se puede condensar en muy pocas palabras: Los sublevados son prisioneros de sí mismos en las plazas donde iniciaron la insurgencia. Los leales llevan briosamente la ofensiva avanzando en todas partes, reconquistando para la República ciudades y aldeas.

Los rebeldes, paralizado todo movimiento, rumian su derrota encerrados en Zaragoza, en Sevilla... Las tropas y milicianos republicanos llevan la iniciativa en esta lucha provocada por los acaparadores del «patriotismo».

No más lejos de anoche, ese espadón bárbaro e inculco que se llama Queipo de Llano radiaba desde Sevilla un nuevo «ukase» por el que prohibe al vecindario de la desventurada bella ciudad que se vista de luto... Esa nota tétrica es la predominante en toda Andalucía por culpa de ese «caudillo» de todas las traiciones y «héroe» de todas las cobardías: todos vistiendo de luto y esas negras vestimentas hurgan en la conciencia del vil Queipo atosigándole constantemente.

Cuanto lloran la pérdida de queridos seres por la demencia de ese hombre se alzan contra él y contra el fascismo, vengativos y rencorosos.

Y esa es una de las causas que impide todo movimiento a los chachales que se sublevaron contra España dejándolos presos de sí mismo en las ciudades que ocupan y que no osan abandonar, además, porque fuera les aguada la iracundia popular que dará buena cuenta de los felones, de los perjuros, de los tristes patricidas que han arruinado y deshecho a España.

Este mes transcurrido nos ha dado muchas lecciones.

La primera, la más confortadora es la de haber visto resucitar al pueblo español, que parecía muerto, para combatir y vencer a su enemigo millenario: el clero y la tiranía.

Otra lección, y esta para los que aun lo dudaban, es la de mostrarnos al desnudo la incompetencia, la torpeza de esos «generales» que alcanzan en ciertos sectores patrióticos la categoría de mitos de la heroicidad. Franco, Mola, Queipo, Fanjul, Goded, Cabanellas... toda una baraja de ases de la estrategia, toda una serie de Napoleones en canuto, no han sabido vencer en la contienda.

A esos hombres tenía entregada España la custodia de su máquina militar. Así le lució siempre el pelo a España.

Por su fracaso actual, reiteración de los pasados fracasos, esos «genios de la milicia» deben merecer su aplastamiento para honra de la acción.

Y lo conseguirán en breve.  
El pueblo se encargará de ello

### Más sobre los fusiles ociosos

Una nota de «Mundo Obrero» en relación con los milicianos de la retaguardia ha suscitado una leve polémica en algunos periódicos, felizmente resuelta en mutuas explicaciones. Bien está lo que bien acaba, y a nosotros no nos corresponde sino felicitarlos por ello. De todas maneras el tema tiene una evidente actualidad, y nos interesa únicamente, por el momento, fijar nuestra plena coincidencia con los camaradas comunistas.

La lamentación de que a retaguardia existan muchos hombres con fusil realizando servicios esenciales, de necesaria policía, pero no de choque, no puede ser interpretada, sin malicia evidente, como el deseo de proceder al desarme parcial del pueblo. ¡Pobres de todos nosotros si las manos trabajadoras estuvieran inermes! A nuestro entender, de lo que se trataba únicamente era de hacer este armamento más prácticamente ofensivo.

Sobre esto caben varios criterios. Puede haber alguno, y seguramente lo hay, que se incline a favor de este armamento individual, que puede hacer de cada hombre un franco tirador, un guerrillero. Existe, también, el compartido resueltamente por nosotros, según el cual, en la guerra moderna, la plena capacidad ofensiva sólo puede adquirirse mediante la organización de unidades bien instruidas, perfectamente trabadas y con mando y organización acabados.

Contra el enemigo, frente a todos los enemigos posibles, las masas po-

pulares podrán actuar de manera más práctica encuadradas en organizaciones disciplinadas que no en bandos que obedezcan a la inspiración del momento.

En cuanto a las misiones de vigilancia, que reputamos esenciales, está claro que en todas partes donde se ha sabido hacer la guerra se ha confiado a territoriales, hombres que por su mucha edad no están en las mejores condiciones de luchar. La administración de los efectivos, la del armamento, lo mismo que la del esfuerzo civil destinado a facilitar la obra de los que se batan, tienen su técnica o, si se quiere, su economía. En nuestra opinión, el propósito perseguido por los camaradas comunistas responde a una apreciación correcta y afinadísima de las necesidades militares del momento. Que es de guerra sería y, por tanto, incompatible con ciertas complicaciones discursivas.

### El monumento a los defensores de la República

Madrid.—Han surgido iniciativas para emplazar en el cerro de los Angeles, centro geográfico de la península ibérica, el monumento piramidal que consagra y perpetúa la gesta brava de los defensores de la República.

Según se dice, algunos artistas están haciendo bocetos. Y es seguro de que habrá mas de uno admirable, porque la inspiración la da el pueblo mismo; porque bastará copiar la realidad, trasladar al marmol la epopeya para que la obra del escultor resulte perfecta, obra maestra, como lo es la gesta misma.

### Notas de retaguardia

## Como hace Madrid la guerra

Por José Canel

Lo primero que se advierte es que han desaparecido las corbatas de los hombres y los sombreros de las señoras. Prendas inútiles que el viento de la lucha ha arrebatado, por fin, sin que los transeúntes hayan hecho ningún esfuerzo para recuperarlas.

El que pasa por las calles céntricas advierte que apenas se ha transformado su fisonomía. Tendrá que fijarse en ciertos edificios suntuosos, la Gran Peña, el nuevo Club, el Circolo de Bellas Artes, por donde asoman ahora los cañones de los fusiles y las banderas rojas encendidas por el sol estival. Antes esas ventadas eran nidos de cabezas bien peinadas, o de calvas sonrosadas por el ocio; ahora los rostros atezados de los milicianos vigilan la animación de la calle, donde no se han apagado las risas de las muchachas, ni los gritos de las floristas y los vendedores de periódicos.

Los cafés elegantes muestran en sus terrazas iluminadas grupos de milicianos que van o vuelven del frente, con sus «monos» azules, sus gorros, sus correaes barnizados por la tierra y la pólvora. A las horas de comer, Lhardy, el restaurante donde comían las duquesas; los cafés de Alcalá y la Puerta del Sol, donde se regalaban los rentistas y los viajeros de postín, extienden sus manteles para las escuadras de milicianos, que llegan en sus automóviles fatigados de correr por las carreteras de la sierra. De vez en cuando, en medio de los jóvenes de la F. A. I. o de la U. G. T., aparece una miliciana de ojos violentos, y sólo por ellos se adivina su condición de mujer.

No es raro ver a las muchachas de Cuatro Caminos y de Vallecas con sus trajecillos de percal, y encima la pistola en bandolera, que ha sustituido al ramo de lilas o de violetas comprado el sábado, después de cobrar el jornal de la fábrica. También alguna matrona impetuosa lleva su pistolo en el bolsillo del delantal para impresionar a «los cochinos fascistas del barrio». Le recuerdan a uno estampas de la Revolución y de la Comune, cuando las mujeres desmelenadas entraban en las Tullerías o blandían las picas que habían de derribar la Bastilla.

Peró ni en los cafés, ni en las calles, ni en los cuarteles donde se alojan los milicianos hay el menos incidente. El pueblo ha comprendido que la guerra se gana con organización y disciplina. Lo epopeya del cuartel de la Montaña fué un alud popular, un acto gigantesco de improvisación, que nos recordaba —no hay otro antecedente posible— la toma del Parque de Montealeón, cuando la francésada. También entonces tres artilleros anónimos armaron al pueblo y fueron con él a rescatar las armas que servían para defender la nacionalidad. Cuando Azaña, en su discurso por la radio, hizo este paralelo, algunos intelectuales saturados de lecturas rusas lo creyeron incongruente. No tal. Lastima que no haya un pintor como Goya, un genio de raíz popular, que reproduzca aquella gesta madrileña, donde hombres y mujeres, con viejos rifles y fusiles,

con pistolas que servían para la revolución de octubre, seguían a unos cuantos oficiales republicanos, a guardias de asalto y guardias civiles y rendían la fortaleza de los fascistas, cogiendo a Fanjul, temeroso al pie de un boquete por donde pretendía fugarse. Después el pueblo, desde los altos corredores, contemplaba la lucha para vencer los últimos reductos en mangas de camisa, con un gesto de terror en los ojos.

Peró la guerra es organización, y el heroísmo de la multitud sólo es eficaz en un momento crítico, para decidir una situación difícil. El pueblo madrileño se ha dado cuenta de esto y se encuadra en la vida militar con ejemplar dominio de sí mismo. En los cuarteles de milicianos se enseña el manejo de las armas, se entrena y reglamenta al voluntario, y se le manda al frente de combate después de hacerle comprender que no se trata de hacer turismo, sino de desafiar la muerte en una campaña dura. Así se está haciendo un ejército con el espléndido material de unas masas excitadas por el amor a la idea.

Madrid, sin embargo, sostiene la lucha sin impresionarse. Prepara sus soldados y abre los brazos a los heridos que llegan del frente para curarlos con cuidadosa solicitud. Las blancas vestiduras de las enfermeras, los brazaletes y las cofias son el emblema de la solidaridad civil. Al pie de los hospitales hay una zona de silencio, y sólo las radios lanzan las noticias de la victoria sobre las calles y los parques.

Peró el espectáculo, que a un extranjero le parecerá insólito, es el que ofrece el Madrid laborioso, que apenas ha hecho un alto en sus actividades para desenvolverse su vida de siempre, sin inquietudes ni zozobras. En los andamios trabajan los albañiles, en los talleres y las fábricas, en los talleres y las fábricas, en los mercados y los establecimientos, nadie está en ocio, nadie roba su esfuerzo a la gran página de historia que está escribiendo el magnífico pueblo español. Se hace la guerra con sencillez y se cuida, además, de que no falte nada a los combatientes. Madrid es el baluarte de la victoria definitiva. Envía sus convoyes de hombres y de víveres bajo los letreros luminosos de los cines, entre el rumor de una urbe que apenas mira al cielo cuando oye el sordo motor de los aviones.

### Es visitado el jefe del Gobierno, por el comandante de Oviedo

Madrid.—Una de las visitas recibidas por el presidente, señor Giral fue la del comandante del Ejército señor Aiza, que viene de Asturias, donde dirige los movimientos y ataques de una columna de rabineros que tiene sitiada Oviedo.

El señor Aiza realizó el viaje a Madrid, con objeto de consultar algunos detalles de interes, relacionados con las acciones que allí se llevan a cabo.

### APOSTILLA LOCAL

## Los pobres vergonzantes

En la «apostilla» del sábado nos ocupábamos de los «pedigüeños, gitanos y gente del hampa» y excitábamos el celo de nuestras autoridades urbanas para que, en lo posible, se evitase el bochornoso espectáculo que en nuestra ciudad ofrece la grey de los profesionales de la mendicidad callejera.

No hemos pretendido zaherir y molestar a los pobres mendigos ocasionales que circunstancialmente se ven obligados a tender la mano e implorar la caridad pública, a quienes conceptuamos dignos de toda consideración y de una compasión que no se les tiene y de una protección que no se les ofrece según sus condiciones y circunstancias.

Estos pobres nos preocupan seriamente pero quienes más acreedores son a merecer, según nuestro criterio, la atención por parte de la sociedad y autoridades son los pobres vergonzantes, los verdaderos pobres, los que no imploran la caridad cada día a la vía pública a sufrir la amargura conariedad de controlar que, a pesar de su buena voluntad y de sus facultades, no encuentran trabajo que les mitigue o redima de su acuciante pobreza.

También existen los pobres que aún teniendo ocupación se esfuerzan y debaten entre angustias numerosas y miserias intensas y se ven privados de poder atender a sus hijos, familiares y a las necesidades perentorias y apremiantes, teniendo que apelar a la usura despreciable por préstamo o venta de herramientas del oficio o de enseres domésticos. Hay que hacerse cargo de la tristeza y tragedia familiar que encarnará ver salir del humilde hogar los vestidos domingeros, las mantas de la cama, los colchones, o la máquina de coser que puede ser la defensa y hasta el orgullo de la familia.

Para los pedigüeños profesionales y los mendigos de oficio, para los gitanos que con argucias y artimañas imploran la caridad y para la gente del hampa que pulula por nuestras calles, ya hemos apuntado lo que se debe hacer; la persecución y expulsión de nuestra capital por lo que de vicio y mal vivir significa. Mas, para los pobres vergonzantes hemos de excitar a la clase pudiente, a la corporación municipal, a las entidades todas de Alicante y especialmente a la Caja de Ahorros y Monte de Piedad para que fijen en ellos su atención preferente y se arbitren recursos para favorecerles haciéndoles el obsequio inapreciable, en estos críticos y difíciles momentos, de redimirlos del empeño de ropas, herramientas, máquinas de coser y hasta modestas baratijas, alhajas o chucherías de tipo familiar.

Dicho favor debe hacerse sin demora para su oportunidad y eficacia ya que es es harto notorio que la situación de ahora y las necesidades actuales, por el estado caótico en que está el país, que repercute en nuestra ciudad, son más apremiantes y dolorosas que en época alguna.

Al Ayuntamiento le corresponde seguir esta iniciativa y coordinar la acción con las demás entidades alicantinas para lograr la finalidad señalada en beneficio de numerosas familias necesitadas que tan abnegadamente están sirviendo y defendiendo en estos momentos a la República.

## Como fué fusilado el señor Suñol

Madrid.—Hoy hemos tenido unos interesantes detalles relacionados con el fusilamiento del Diputado de «Esquerra Republicana» señor Suñol.

El señor Suñol salió en un coche militar que conducía un soldado del Parque Militar de Automovilismo, y que hasta no hace mucho tiempo fué el chófer del coronel Aranda, jefe hasta ayer de los sublevados de Oviedo.

Pasó el coche por el grueso de las fuerzas leales y rebasó las avanzadillas de milicianos a gran velocidad. Estos hicieron, con fusil y ametralladora, unos disparos para llamar la atención de los viajeros del peligro que corrían en el caso de seguir ascendiendo la montaña. Desoyeron estas indicaciones, y de pronto tuvieron que verse dentro de las avanzadillas de los facciosos, que los capturaron. Los prisioneros fueron juzgados por procedimiento sumarísimo y ejecutados en pleno campo.

Los cadáveres, por noticias recibidas, procedentes de elementos de absoluta confianza de las fuerzas leales, aparecieron junta a la cuneta y en el kilómetro 52 de la carretera de Guadarrama. Pero ahora resulta que los cadáveres hallados han sido tres, y los ocupantes del coche eran cuatro: el señor Suñol, el secretario del director general de Obras Hidráulicas, un teniente de las Milicias y el chófer aludido anteriormente. Resulta, pues, que el origen del suceso incomprensible de pasarse a las fuerzas facciosas no está esclarecido.

Hemos de decir, no obstante, que el chófer era un hombre muy obediente, a quien con motivo de la sublevación militar, se le habían confiado misiones muy delicadas, que cumplió rigurosamente y con exactitud. Entre estas misiones figura la de haber llevado a las columnas que operan para limpiar de facciosos la provincia de Córdoba, documentos y municiones, que llegaron en el tiempo previsto.

Sus compañeros chóferes nunca sospecharon de él, y aunque muy parco en todo momento, no ocultó repetidas veces su admiración por el coronel Aranda a quien había servido de chófer durante bastante tiempo.

## Aclaración obligada

En la «Gaceta de Levante» de Alcoy leemos lo siguiente:  
Los diarios alicantinos «El Diario de Alicante» y «El Día» han publicado la siguiente nota:

«Un detenido»  
Por orden del gobernador ha sido detenido y encarcelado, don Miguel González capitán de la Guardia civil, que tenía a su mando la compañía de Alcoy.»

Para que la verdad no sea alterada y consideramos un deber aclarar como es debido la siguiente noticia. Quien ha sido encarcelado es el teniente que presta últimamente sus servicios en Alcoy. El capitán que tenía el mando de la compañía de esta ciudad se llama don Manuel Ruano, y este, con todas las fuerzas a su mando, ha sido destinado a Madrid por orden de la superioridad.  
A cada cual lo suyo y la verdad sobre todo.

## Son detenidos don Virgilio Cabanellas y la ex-Duquesa de la Victoria

Madrid.—El sábado por la noche fué detenida la ex duquesa de la Victoria.

También fue detenido el general don Virgilio Cabanellas, hermano del general faccioso que dirige la sublevación en Zaragoza.



Temas del momento

## La cuestión de la neutralidad de las potencias

Es esta una cuestión por demás delicadísima, ya que la neutralidad de las potencias, vista desde el bajo nivel diplomático en que está el pueblo leal español en armas, deja bastante que desear.

El que guerra en el frente por la causa libertaria de su pueblo, causa que potencias—no todas—ven con buenos ojos, no sabe de diplomacia jurídica y solo piensa que cuando esas naciones aceptan las proposiciones, enormemente aterradoras, hechas por el Gobierno francés, presidido por M. León Blum, el «camarada millonario», es que están de acuerdo con los desleales a un Régimen legalmente constituido, por cuanto se les cataloga por ello con la misma ley.

Es decir, que una Nación a la cual se le reconoce su Gobierno, único y legal, sus embajadores, sus cónsules, y demás personal diplomático y que tiene su asentamiento en propiedad en los escaños de la Sociedad de Naciones, se le da el mismo trato que a toda una horda criminal levantada en armas contra todos los principios antedichos.

Por muchas vueltas que le demos a la «neutralidad» no la encontraremos por ninguna parte.

Ya se hace observar antes, que el que lucha a las órdenes del Gobierno republicano, no entiende de diplomacia por eso se extraña en gran manera de las proposiciones de los «camaradas» del Frente Popular francés. Y se extraña, porque creía ver en los de la vecina República a unos amigos dispuestos a ayudarlo en esta guerra a muerte al fascismo.

A mis cortas luces, también parecía observar cierta solidaridad francesa en los sucesos españoles, siempre al lado de los representantes del Frente Popular, pero esa salida por... peteneras, nos ha dejado en suspenso dudando un poco de la solidaridad apuntada al principio del movimiento.

Mi deseo sería adivinar el pensamiento del Gobierno francés al presentar toda esa serie de proposiciones a las potencias europeas sobre la contienda que se está dirimiendo.

Eso de la «neutralidad» solo parece apuntar una igual beligerancia en ambos frentes. Y calificar al Frente Popular español en lucha de beligerante, es cosa que los españoles no debemos consentir.

De ninguna manera debemos estar dispuestos a ello, vista la ayuda moral y material de Italia, Portugal y quizás de Alemania, a los fascistas españoles.

Demuestra la veracidad del párrafo anterior lo ocurrido en Uxda, territorio francés, donde han sido condenados unos aviadores italianos que con aparatos de procedencia italiana aterrizaron en Siada el 30 del pasado mes de julio y que iban armados con ametralladoras, los cuales estaban destinados para los fasciosos.

Lo de Portugal, que alberga en su territorio a los financiadores de la sublevación carlista, dejándoles gozar en el salvajismo de su revuelta, al mismo tiempo que quizás aporte material de guerra a los cuadros de Gil Robles y March.

Y por último, Alemania, que si no tan abiertamente como las naciones antedichas, algo tendrá en el complot cuando ha dicho a Francia, que no dará su respuesta definitiva a las proposiciones mientras no se haya efectuado la devolución de un avión retenido por el Gobierno de la República española, cuando dicho avión fue detenido por viajar por el territorio español en idéntica forma que los italianos.

Y si queda aclarada la posición de esas naciones solidarizadas con los envíos hechos de material bélico, como se le ocurre al Gobierno francés que comanda M. León Blum, redactar unas proposiciones pidiendo la neutralidad de las potencias europeas sobre la necesidad de no intervenir en el asalto alevoso y criminal a la legalidad de un Régimen bien cimentado por los brazos y corazones del 95 por ciento de los españoles?

Me parece recordar que existe una

ley, de las múltiples que posee la Sociedad de Naciones, que califica de agresión ilícita, todas aquellas partidas que en un mismo territorio hayan levantado en armas contra un Gobierno debidamente constituido con representación en Ginebra.

Y si esto aprobaron todas las naciones europeas, a qué viene ahora la cuestión de la neutralidad de las potencias?

Soy nada diplomático, ando escaso de conocimientos jurídicos con que atacar más a fondo la cuestión y solo veo, a flor de agua, el asunto a tratar, pero no por eso debo desentenderme de él ya que como español y amante de la Justicia y la Verdad no puedo consentir el atropello que se le trata de hacer al pleon hispano!

¡Españoles, no consentamos que España, nuestra amada España, se vea humillada y escarnecida como se vio la pobre Abisinia, aplastada por el fascismo!

¡Que no suframos el bochorno de una ley de la «verdagadura» de las «sanciones» a la fascista Italia!

Si no tenemos material de guerra, lucharemos a brazo partido, franco el pecho y alta la frente, al igual que los de 1809; que no se diga que quien abatió al invencible Napoleón no lo puede hacer con unos generales facinerosos en colaboración directa con el mariposeante fascista y el no menos repugnante cura.

No hagamos caso de la diplomacia y arrollemos al fascismo.

Menos neutralidad y más veracidad en los manejos diplomáticos.

Mientras se discute y aprueba eso recojamos las adhesiones del proletariado mundial. Verdadera palanca con la cual se mueve el mundo.

¡Viva el movimiento español antifascista!

JOSÉ G. MORATÓ

## Se han negado a combatir contra las fuerzas leales los carabineros de la frontera francesa

Hendaya.—Han llegado a Hendaya 27 carabineros desertores de las filas fascistas. Bien acompañados de sus esposas e hijos; cuatro mujeres y diez niños. Han declarado que huyen porque no quieren combatir contra las fuerzas leales.

—Mientras se nos pidió que aseguráramos el servicio en la frontera hemos cumplido nuestra misión ha dicho uno de los fugitivos; pero eso de batirnos contra nuestros hermanos, jamas.

El día anterior habían pasado ya a Francia dos de ellos, comunicando a los gendarmes que unos treinta compañeros, con sus mujeres e hijos pasarían la frontera en el transcurso del día.

Otros cuatro carabineros que intentaban pasar a Francia fueron apresados por los carlistas.

El comisario de la división y el comisario especial ha interrogado a los 27 carabineros desertores.

## Un grupo de milicianos se apodera por sorpresa de los depósitos de San Julián y deja sin agua a la capital de Huesca

Barcelona.—Existe en el frente aragonés un grupo de milicianos que actúan a las órdenes de un ex legionario apodado «el Negus». Este grupo ha realizado ya varias incursiones en el frente de Huesca con positivo éxito. La última ha sido llegar a San Julián y caer por sorpresa sobre los rebeldes que defendían esta posición, a los que puso en fuga, quedando desde entonces los milicianos dueños del citado lugar.

San Julián es una posición de gran interés, cuya pérdida representa un serio quebranto para los fasciosos, pues en dicho lugar se encuentran los depósitos de agua potable que surten a Huesca. Este grupo de milicianos ha cortado en seguida el agua al vecindario de la capital.

## Noticias varias

### En el frente aragonés

Madrid.—La victoriosa operación de la columna Trueba-del Barrio al conseguir rechazar, produciéndole numerosas bajas a los fascistas a la entrada de Tardienta ha ampliado las posibilidades de nuestras fuerzas en aquel sector.

La columna de Tarragona que manda el coronel Peñalver continúa su avance sobre la línea de Belchite. Las avanzadas de Léceña y Albalate han realizado con gran éxito diversas operaciones de investigación y limpieza de la zona, habiéndoseles ocupados a los facciosos diversas armas.

La columna Pérez Farras-Durruti continúa tomando posiciones más allá de los pueblos de Pina del Ebro y Osera. En la madrugada de hoy rechazó fácilmente a varios grupos de facciosos que pretendieron cruzar el Ebro.

En lo que se refiere a Huesca las fuerzas leales situadas cerca de la capital aragonesa han bombardeado el castillo de Monte Aragón, sobre el cual operó también nuestra aviación. Se sabe que le han sido causados enormes daños. La ocupación de este fuerte, que se halla muy próxima, significará la inmediata conquista de Huesca que esta actualmente comunicada con Zaragoza.

Los partes de las restantes columnas que operan en Aragón reforzadas el viernes por las fuerzas de la columna Ascaso, compuesta por milicianos y guardias de asalto, acusan avances en todos los sectores.

Se combate por el norte y el sur brillantemente, secundadas las fuerzas por la aviación admirablemente.

Se ocupó Almedebar y Belchite. La primera plaza es importantísima por que con ello se corta la comunicación entre Huesca y Zaragoza.

En Teruel las columnas valencianas siguen ocupando importantes pueblos sumándoseles el elemento civil.

### La reconquista de Mallorca

Londres.—Según una referencia fidedigna, los rebeldes de Mallorca han sembrado de minas la entrada del puerto para evitar que en el penetre la escuadra republicana.

Barcelona.—En unas lanchas artilladas llegaron las fuerzas del comandante Bayo que desembarcaron sin novedad.

Sin disparar un tiro se inició el avance reconquistando numerosos pueblos donde fueron repuestas las autoridades legítimas. En ellos se formaron milicias republicanas que se incorporaron a las tres columnas formadas.

En todas partes eran aclamados los libertadores.

Fueron capturados dos veleros en los que pretendían huir elevadas personalidades de Palma. Esta se halla en situación desesperada.

El avance continúa hacia la capital.

### Una maniobra fracasada

Santander.—Una lancha motora equipada con ametralladoras y cañones y ocupada por dos oficiales y setenta hombres, intentó un golpe de mano.

Fue descubierto por un avión leal que la bombardeó impidiéndole la huida y obligándola a entregarse en Santander.

### Frente de Andalucía

Madrid.—El bombardeo sobre Córdoba, Granada y Sevilla se inició en la madrugada de ayer y no ha cesado todavía. La aviación presta servicios admirables.

Se avanza en todas partes especialmente en la zona granadina. La capital está ya bajo nuestro fuego de fusil.

La escuadra vigila el Estrecho impidiendo toda relación de los sublevados de Marruecos con España.

### Gijón plenamente en nuestro poder

Gijón.—Las tropas leales se apoderaron ayer del cuartel de zapadores y de la cárcel los dos únicos reductos que poseían los insurgentes.

### En la región central

Madrid.—Sigue luchándose en la Sierra con lisonjero éxito. Los avances son continuados aunque lentos por las fortificaciones que el enemigo ofrece.

En Segovia el pánico entre el vecindario es enorme por el ir y venir constante de camiones transportando tropas y heridos.

Estos últimos solo se transportan en lo sucesivo durante la noche. El Banco de España ha cerrado por haberse agotado el dinero por las cuantiosas órdenes de pagos hechas por los sublevados que agotan sus disponibilidades.

También cerró la fábrica Klém.

La indignación es general contra los rebeldes por haber engañado a la gente diciéndole que se habían apoderado de Madrid.

Los coroneles Sánchez Gutiérrez y Tenorio han huido. El último fue detenido en Valladolid.

Días pasados hubo una reunión de jefes de columnas y dirigentes presidida por el obispo. En ella se propuso la rendición de la ciudad y se estableció una violenta discusión.

Se llegó a la votación resultando un empate que decidió el obispo con su voto favorable a seguir la lucha.

## Los incidentes en nuestra Embajada

Berlín.—Se conocen detalles de los incidentes ocurridos en la Embajada española, que en sustancia difieren de las primeras informaciones sobre el particular.

Parece que en realidad lo sucedido fué lo siguiente:

El delegado del Gobierno legal español llegó a Berlín para reorganizar los servicios diplomáticos y consulares y entró en la Embajada en ocasión de que se hallaba ausente de la misma el embajador dimisionario señor Agramonte, quien, de todas maneras, residía en las dependencias destinadas al embajador; Al regresar el señor Agramonte, encontró al nuevo ministro enviado por Madrid, y pretendió expulsarle del local, por lo que se recurrió a la policía. Ante ésta, el embajador legal exhibió sus documentos y la policía declaró que no tenía por qué intervenir. Entonces se impuso el embajador legal, quedando expulsado el señor Agramonte, partidario de los fascistas españoles.

### VOLUNTARIOS EXTRANJEROS ANTIFASCISTAS

Hendaya.—Numerosos voluntarios extranjeros, principalmente polacos, han llegado a Hendaya, desde donde se proponen trasladarse a España para ofrecer su apoyo a los milicias del Frente Popular, a fin de combatir los últimos reductos del fascismo.

### FRANCO SONABA CON SER UNA ESPECIE DE ALMANZOR, PERO LE FALLO EL GOLPE

París.—Los diarios de esta mañana publican una información procedente de Tanjer denunciando la activa propaganda que desarrollan numerosos agentes de Franco, no sólo en el Marruecos español, sino también en el Marruecos francés, para la recluta de indígenas o ciudadanos en general que se enrolan, aquellos en los labores de regulares y éstos en el llamado Tercio.

Se ofrecen a los voluntarios grandes ventajas, pues, además de entregarse una prima de enganche bastante elevada, se les promete una soldada igual a la que cobran los legionarios del Tercio, o sea de unas siete pesetas diarias.

Dice esta información que en los primeros días del levantamiento de los rebeldes en Marruecos, Franco esperaba poder reunir, sólo en el territorio del Rif, unos 30.000 indígenas, pero luego, al cerrar los franceses la frontera para evitar la propaganda, el enrolamiento disminuyó considerablemente, y los 30.000 se quedaron reducidos en 5.000.

Termina diciendo la información que a causa de la penuria económica y de las consiguientes dificultades para pagar a los voluntarios, el entusiasmo de los moros amigos de Franco se ha enfriado considerablemente ocurriendo lo propio con el Tercio.

## Una noticia confortadora. Los hermanos Goyeneche en el frente

En el Hércules, donde tanto elemento fascista y fascitizado había nos enteramos de que los hermanos Goyeneche, uno de ellos el defensor, se encuentran en el frente vasco-navarro sirviendo lealmente a la República y que no piensan venir a Alicante hasta que no entren victoriosos en Pamplona.

Es una noticia confortadora a todas luces, por lo que más arriba indicamos y desde esta ciudad, la más pacífica entre las pacíficas de España; les enviamos un saludo junto con el grito de ¡adelante y viva la República!

## Visado por la censura

Aquellas disposiciones destinadas a pago de jornales deberán ser presentadas precisamente los Jueves y Viernes de cada semana para mejor orden de este servicio.

## Alicante en la revolución

### Enfermos y heridos

Anoche llegaron 16 enfermos y heridos del frente que fueron hospitalizados en el Hospital de Sangre instalado en el Colegio de Ciegos.

### El representante de Dinamarca

Llegó el señor Ministro plenipotenciario de Dinamarca.

### Llega un diputado

Con su familia llegó el diputado del Partido Nacional Republicano don Antonio Rodríguez Pérez.

### A Valencia

De Pozoblanco llegaban a Alicante anoche 355 personas—fugitivos, presos, mujeres y niños—buscando refugio. Desde La Encina se les trasladó a Valencia por fuerzas de Carabineros que hoy han regresado al frente.

### Buques en el Puerto EN BAHIA

Acorazado alemán «Almiral Scheer». Destroyer francés «Cassard». Destroyer portugués «Douro». Crucero italiano «Fiene». Acorazado norteamericano «Quincy». Petrolero alemán «Hansa». Buque mercante alemán «Palermo». Y otro buque alemán a la vista.—No se sabe el nombre.

### EN PUERTO

Vapores españoles: Petrolera de la CAMPSA. «Villamanrique».—Carratalá, de Palma evadido. «Jaime II» de la Compañía Trasmediterránea.

Motoveleros españoles: «Maruja Molina».—Carratalá. «Paquito».—Carratalá. «Luisa».—Carratalá.

Pesqueros: «Teresa». «Urklobo». «Rafael Arcangel», y otros varios de pequeño tonelaje.

Vapor hospital inglés «Maine». Destroyer inglés H-30 «Beagle». Vapor francés «Anfa». Vapor alemán «Baden». Yate inglés «Strever».

Alicante, 16 de agosto 1936.—El Delegado Marítimo.—FRANCISCO ELMAS.

### Para el frente

Con destino a Almería ha salido el siguiente material sanitario: 1250 kgm. algodón. 1000 m. gasa hidrófila. 50 tubos suero antitetánico. 100 rollos esparadrapos cinco por cinco. 50 frascos gasa yodofornínea. 50 tubos suero antigangrenoso. 2 docenas de cuerdas surtida para aparato Kirschner. 2 estribos medianos para igual aparato. 6 agujas Reverdin rectas y curvas.

### Gobierno civil

De acuerdo con el contenido del oficio fecha 14 actual, que han dirigido a este Gobierno, vengo a ordenar lo siguiente: Para la mejor eficacia del espíritu del Decreto del 20 de Julio último y con carácter retroactivo hasta la indicada fecha pasan a depender de la Comisión Provincial Técnica de Banca que nombrará el Sindicato Provincial de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas de esta población, las funciones que a este respecto ejercían hasta hoy el Ayuntamiento y la Alcaldía.

Este comité tendrá la máxima y amplia autorización para intervenir en los movimientos de fondos, autorización para retirarlos y la investigación de todas las cuentas corrientes, incluso para ordenar el reintegro a las mismas de todas las cantidades que excesivamente se hayan retirado y proponiendo para estas extralimitaciones las sanciones que correspondan con arreglo a la categoría y mala fe de los que lo hayan efectuado para que por este Gobierno sean impuestas.

De la creación de esta Comisión y sus facultades se pasa la correspondiente comunicación a los Directores de Bancos, Cajas de Ahorro y cuantas Entidades de crédito, incluso particulares que ejerzan estas mismas funciones en la capital y pueblos de la provincia para que no permitan ningún movimiento de fondos, en ningún orden, sin la intervención de esta Comisión previniendo de contravenir estas órdenes serán aplicadas las máximas sanciones que los presentes momentos aconsejan.

Alicante 17 de Agosto de 1936.—El Gobernador Civil.

Constituida esta Comisión Provincial Técnica de Banca, se complace en comunicar a la clientela de los Establecimientos de crédito, las normas a que deberán sujetarse sus disposiciones de fondos para el perfecto desenvolvimiento de la misma. Desde el día 19 de Agosto, todos los documentos que se refieren a retiradas de fondos, deberán ser presentadas a esta Comisión, García Hernández 21, teléfono 1433, antes de ser llevados a las ventanillas de los Bancos, para ser autorizados debidamente, sin cuyo requisito no serán atendidos ningún pago por dichos Establecimientos de crédito, sin incurrir en la sanción que legalmente proceda imponer.

Aquellas disposiciones destinadas a pago de jornales deberán ser presentadas precisamente los Jueves y Viernes de cada semana para mejor orden de este servicio.

Las horas de público serán: de 9 a 12 de la mañana.

Para consultas y aclaraciones: de 5 a 7 de la tarde.

Alicante 15 de Agosto de 1936.—Por la Comisión Provincial Técnica de Banca (firma ilegible).

### A los alcaldes

Se hace saber a todos los Alcaldes de esta provincia la obligación que tienen de ordenar a todos los soldados y cabos pertenecientes al reemplazo de 1935, que se encuentren con licencia o permiso cualquiera que sea el motivo de su concesión excepto los de licencia por enfermedad; y que pertenezcan a los Regimientos de Infantería número 9 Oumba y número 10 Guadalajara se incorporen con la urgencia debida a la Plana Mayor de sus unidades residentes en Valencia.

Del mismo modo todos los soldados pertenecientes al reemplazo de 1934 que se encuentren actualmente en la situación de disponibilidad de servicio activo residentes en esta provincia y que pertenezcan a los Regimientos de Infantería número 9 y 10, se incorporarán con urgencia a sus Planas Mayores en Valencia.

Todos los soldados en la actualidad debieran encontrarse en filas en los citados Regimientos sea cualquiera su residencia se incorporan igualmente a su destino.

## Unión de Antiguos Alumnos de la Escuela Modelo

Teniendo el proyecto de organizar esta agrupación cultural-deportiva un magnífico festival a beneficio de las Milicias Populares y Hospitales de Sangre, se convoca por la presente a todos los asociados a una asamblea general extraordinaria, que tendrá lugar mañana martes día 18 de agosto a las siete y media de la tarde en nuestro domicilio social.

Se encarece la asistencia de todos y en particular de aquellos que han asistido a las clases de gimnasia durante el pasado invierno.

Alicante, 17 agosto 1936. Por la «U. A. A. E. M.»—J. NAVARRO OLCINA, encargado de la Sección Deportiva.

## El comandante Castro y Pasionaria hablan a los milicianos del cuartel general del Sur, de Madrid

Madrid.—Ayer mañana en el cuartel de milicias Populares del Sur tuvo lugar un interesante acto público en homenaje a los bravos combatientes del pueblo. Hizo uso de la palabra entre otros el comandante del 5º Regimiento de Milicias Populares y miembro del Comité Provincial del Partido Comunista Enrique Castro; quien exaltó el significado de las milicias y con emocionadas palabras dedicó un recuerdo al heroísmo de los que han caído luchando contra la barbarie fascista. Hizo un llamamiento a todos los trabajadores y hombres, para que ingresen en las milicias o fortalezcan en la retaguardia el impulso arrollador de los luchadores del frente.

Nosotros—afirmó—hemos de luchar sin tregua, convencidos de nuestra victoria definitiva para forjar una España grande, fuerte y feliz. Terminó con entusiásticos vítores a la Libertad, a las Milicias Populares y a la República democrática.

Intervino a continuación Pasionaria, que fué recibida con ovaciones ensordecedoras. Se expresó en términos análogos a los del compañero Castro e hizo una admirable apología llena de vigor a los heroicos milicianos y muy especialmente a las mujeres que cumplen con su deber en las avanzadillas de los vencedores sobre el fascismo y en los puestos vigilantes de los hospitales y de la retaguardia. Explicó elocuentemente el significado, la misión y la disciplina de las Milicias Populares. Sus últimas palabras fueron una salutación a la victoria total sobre los que han desencadenado la guerra civil en que arde España. Fué aplaudida delirantemente.

## ¡ATENCIÓN!

Tenemos la esperanza de que los antiguos suscriptores de EL DIA continuarán recibiendo nuestro periódico, rejuvenecido con el mismo interés que antes.

No hacerlo así, lo consideramos un sabotaje al nuevo orden de cosas, a la República y a nosotros.

En hoteles bares y restaurants os servirán vino de mesa PENINSULAR

## Raúl Soto Chápuli

Corredor Colegiado de Comercio

Intervención de toda clase de operaciones bancarias y mercantiles

Compra-venta de valores públicos e industriales

Empréstitos de Estado

Despacho: Colegio de Corredores de Comercio - (B. de España) Tel. 1424

ALICANTE

Lea Vd. EL DIA



Delegación Provincial de Trabajo de Alicante
Comité pro-auxilio de las milicias provinciales

Table with columns for 'Cantidades recibidas en el día de hoy' and 'PERSONAL DEL HOSPITAL'. Lists names and amounts.

Table titled 'Cantidades recaudadas en el día de hoy en los siguientes bancos'. Lists banks like BANCO HISPANO AMERICANO and BANCO ESPAÑOL DE CREDITO with amounts.

Los donativos se reciben en la Delegación Provincial de Trabajo (Alfonso el Sabio 7-1º) y en los bancos de esta capital.

El trasatlántico 'Juan Sebastián Elcano' fondea en el puerto de Barcelona

Barcelona.—Ha fondeado en el puerto el trasatlántico 'Juan Sebastián Elcano'. Trajo 44 pasajeros, abundante correspondencia y carga general en su mayor parte café.

Las primeras noticias que se recibieron en San Juan, como en otros puntos de Centroamérica, eran fantásticas, hasta el extremo de que se publicó en los periódicos que cien mil catalanes habían sido aniquilados en el frente aragonés.

Boletín Meteorológico

Presión atmosférica, 755.7. Temperatura a la sombra, 25.6. Humedad relativa 63. Dirección del viento: S. E.—Velocidad, 36.3 kilómetros por hora.

YOGHOURT

de Bulgaria para enfermos del estómago, intestinos, úlceras, diarreas de los niños etc., exquisito alimento medicinal. Única casa que lo fabrica en Alicante, Granja Santa Faz, Tel. 1389.

HUESTES REPUBLICANAS

Un importante factor del Régimen democrático

Con un entusiasmo nunca visto, con una fe republicana sinceramente sentida y con una fuerza arrolladora jamás controlada lucha la ciudadanía del país—integrada expresa y preferentemente por las clases media y proletaria—en los distintos frentes de combate y en los pueblos y aldeas por el exterminio del levantamiento sedicioso y clamando enardecida por un ejemplo castigo para los que turbaron la paz político-social y pretendieron socavar los cimientos del régimen.

Pasados estos aciagos y difíciles momentos de dolor y de abnegación se librarán a los trabajadores que aun son siervos de las injusticias y desequilibrios sociales; se redimirá de todo bastardo convencionalismo a los ciudadanos que integran la sufrida y resignada clase media, que es realmente la más estrujada y oprimida por haber venido viviendo encerrada, estancada y fracasada por la presión de los de arriba y la de los de abajo—se exaltará la labor de esos hombres honrados, e inteligentes que con tanto tesón laboran anónima y denodadamente por la República en la clínica, en la cátedra, en el gabinete de trabajo, en el despacho de estudio, en la oficina, en la Prensa, etc. etc.

Por el aquilantamiento y control de los heterogéneos elementos y factores que integran las huestes republicanas se viene observando con acusado exponente, durante estos días de estado evolutivo y revolucionario que los ciudadanos de la clase media siguen entusiastamente el ritmo acelerado del tiempo y viven atentos al momento circunstancial laborando concienzudamente por el éxito de la altruista y noble empresa antifascista a fin de que se llegue pronto a la gesta gloriosa del triunfo de la libertad y de la democracia hispanas.

Plaza de Toros

Plaza de España. HOY DIA 17 DE AGOSTO a las 8 de la noche. La formidable película dramática en español EL CABALLERO DE LA NOCHE por José Mojica. Un complemento sonoro. PRECIOS POPULARES

MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio. HOY DIA 17 DE AGOSTO a las 6 de la tarde. La magnífica producción EL DIRIGIBLE por Ralph Graves y Fay Wray.—La producción dramática Universal EL FRENTA INVISIBLE por Trupe von Molo. PRECIOS POPULARES

DEPORTES

La nueva Gestora del Valencia F. C. El C. D. Eldense vence al C. D. Rojo

Como consecuencia a la incautación del Valencia F. C. por los jugadores y empleados del mismo ha sido nombrada una Comisión Gestora, compuesta por socios, jugadores y empleados, habiéndose designado los cargos en reunión convocada para hoy, en la siguiente forma: Presidente, José Rodríguez Tortajada. Vicepresidente, Julio Balanza Pascual. Secretario, Luis Colina Alvarez. Vicesecretario, José Calvo Grancha. Tesorero, José Sancho Climent. Contador, Enrique Cano Sayas. Vocales: Manuel Aleix Aparicio, Carlos Iturraspe Cuevas, Guillermo Villagrú Azcona, José Llopis Burgos y Vicente Piquer Llorens.

Ayer se celebró en Elche, un partido benéfico pro-milicias, entre los equipos C. D. Eldense y C. D. Rojo de Elche reforzado este último por Maciá, Tormo, Mugica e Irlas del Hércules titular y Marqués del Amateur herculano. El primer tiempo finalizó dos a uno favorable a los de Elda, marcados por Lito y Tormo y en el segundo se registró el mismo tanto siendo los autores de los goals Lito y Oriente y Pomares. Adjudicose la victoria el C. D. Eldense por 4 a 2. Durante el descanso se hace la prueba anunciada del lanzamiento del disco tomando parte Miralles por la G. I., Ruiz, C. D. R. Vázquez y Esquivia, C. A. O. y Pardo C. F. Luego de efectuados los lanzamientos clasificase 1º Ruiz, del C. D. Rojo; 2º Esquivia del C. A. O. Los equipos se alinearon de la siguiente forma. Eldense: Pepico, Arocha, Plácido, Cerdá, Goana, Páez Pepe Lito, Oriente, Romero, Romerito. Rojo: Valero, Licián, Maciá, Mugica, Ferrández, Soriano, Navarro, Irlas, Marqués, Tormo, Valero.

Se toma el acuerdo de dejar en suspenso a los funcionarios de Vigilancia que hayan tomado parte en el movimiento subversivo

Madrid.—El sábado por la tarde el jefe superior de Policía manifestó a los periodistas que se había tomado el acuerdo de suspender a todos los funcionarios de la plantilla de Vigilancia que hayan participado en la sublevación. Se han nombrado 250 agentes de tercera, y actualmente los altos jefes estudian sus acoplamientos.

Se transforma en el 13 Regimiento de Milicias Populares el Batallón Pasionaria

Madrid.—La iniciativa de las juventudes unificadas para organizar este batallón, cuya dos compañías operan ya en el frente de Sigüenza ha sido acogida con tal entusiasmo, que a estas horas la Comandancia del batallón ha decidido transformar este en un regimiento denominado Pasionaria.

En los breves días que lleva organizado el cuartel se han registrado más de mil actos de jóvenes y trabajadores que desean arduamente luchar en los nuevos batallones. Debido a esta afluencia de combatientes, la Comandancia ha tomado de transformar en Regimiento Pasionaria el batallón que nació con este nombre, y dejar en calidad de reserva a los nuevos milicianos que diariamente se inscriben.

CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez. HOY DIA 17 DE AGOSTO a las 6 de la tarde. La comedia romántica en español MI MARIDO SE CASA por Elissa Laddi y Cary Grant. 2 complementos sonoros. PRECIOS POPULARES

Propague Vd. EL DIA

Elija usted un regalo

Elija usted, gratis completamente, un regalo entre los siguientes GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1.000 páginas, miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1935 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviarán gratis. Dirija el presente pedido a: INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS Apartado, 6.021—MADRID

Ciclistas: la mejor bicicleta es la B. H.

Agente exclusivo para Alicante y su provincia, E. METERIO PINA, CALLOSA DE SEGURA. Concesionarios en todos los pueblos. No olvide que la famosa bicicleta B. H. es incomparable. GRANDES EXISTENCIAS DE ACCESORIOS Y BICICLETAS RAYOAIERA



# MANDARINA APERITIVO IDEAL ANIS TENIS

Limiana y Botella Monforte del Cid

## Servicio de pasajeros para Argel, Francia, Marruecos y América

Societe General de Transports Maritimes a Vapeur  
DE ALICANTE A ORAN (DIRECTO) PARA SANTOS Y MONTEVIDEO  
Duración del viaje diez horas, por el magnifico vapor

### "Sidi Brahim"

Salidas de ALICANTE todos los miércoles a las once de la noche

EN ALICANTE A MARSELLA (DIRECTO)

Por el magnifico vapor

### "Sidi Brahim"

SALIDAS: de ALICANTE, todos los miércoles a las once de la noche

PARA SANTOS Y MONTEVIDEO BUENOS AIRES Por los Trasatlánticos

### Alicia y Mendoza

SALIDAS: el día 8 de todos los meses CEUTA, CADIZ Y CASABLANCA los buques motores

'Sil, Darro, Ebro y Turia' SALIDAS: todos los sábados

DE ALICANTE A ARGEL (DIRECTO) Por el magnifico vapor

### G. G. Tirman

Salidas de ALICANTE: los martes 9 y 23 de Junio; a las 7 de la mañana.—A partir de esta fecha, servicio de verano con salida de Alicante todos los martes a la misma hora.

**Dinero** se facilita mediante hipoteca. Dirigirse al apartado 248. Alicante.

**Compravía** terrenos en la playa de San Juan. Dirigirse al apartado 248. Alicante.

**Arrendaria**, tomaría en arriendo finca rústica sita en términos de Alicante, San Juan o Muchamiel. Ofrecimientos al apartado 248. Alicante.

**Formalización** de toda clase de testamentarias y abintestatos. Apartado 248. Alicante.

## CUANDO VIAJE

por negocio o placer aproveche las ventajas que le ofrece nuestra Cadena de Hoteles.

### HOTELES UNIDOS S. L.

La más importante organización hotelera española.

Barcelona	H. U. S. A. Hotel Oriente.
	" Hotel España.
	" Casa Libre.
S'Agaró	" H. de la Gavina.
	" H. de la Playa.
Sitges	" H. Terramar P.
	" Golf Hotel.
Tarragona	" Hotel Europa.
Valencia	" Hotel Victoria.
	" R. 'Los Viveros'.
Alicante	" Hotel Palace.
Granada	" H. Alhambra.
Málaga	" Hotel Miramar.
Sevilla	" Hotel Madrid.
Cádiz	" H. de la Playa
Bilbao	" Hotel Carlton.
San Sebastián	" H. María C.

Como en años anteriores, a los suscriptores de **EL DIA** que cambien su residencia con motivo del verano, les serviremos el periódico en su nuevo domicilio sin aumento de precio. Para ello bastará con que avisen a nuestra Administración, Villavieja 1.—Teléfono 18-15.

### Sorteo de hoy, de la rifa de los ciegos

En la rifa celebrada hoy, de la Asociación de ciegos ha resultado premiado el número 64

Tel. de EL DIA 1.815

## VISITAD MALLORCA

Excursiones todo comprendido desde 152 Ptas.

Una semana en Suiza todo comprendido desde 256 Ptas.

### Detalles

Asociación de la Prensa, Paseo de los Martires y Casa Sánchez Mayor 15.—ALICANTE

### Diamante

Vino Blanco Para Mariscos, y Pescados ¡El Mejor!

### Cambio de monedas

Francos franceses, 48'- 45.  
Ídem belgas, 123'50.  
Ídem suizos, 239'25.  
Libras, 36'65.  
Dólares, 7'30.  
Liras, 59'10.  
Marcos oro, 2'94.  
Coronas danesas, 1'64-66.  
Florines, 4'98.  
Pesos argentinos, 00.  
Ídem suecas, 1'90.  
Ídem noruegas, 1'86  
Escudos, 33'50.  
Ídem checas, 30'60.  
Estos cambios son facilitados por el Banco de Bilbao.

### Huéspedes

Se admiten huéspedes estables en lo más céntrico de la capital, cuarto de baño, limpieza, buen trato, buena comida

Pensión completa 4'50 y 5'50.

Razón: Zepol, mostrador Café Central

### Visadopor la censura

## Arranque mal de raíz

por antiguo que sea con la única medicación natural, eficaz



**LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON**  
La salud por las plantas

Vieja bronquitis curada  
"Sufría de bronquitis asmática desde el año 1919, tenía continuamente ataques de asma sin que ninguna clase de remedios me hicieran efecto. En cuanto empecé a tomar la CURA N.º 15 DEL ABATE HAMON noté alivio, pudiendo descansar por las noches, y hoy me hallo completamente curado."

Firmado: Don Gregorio Nogés, Ferrovirario, Torrent de la Guisasa, 14, Barcelona.  
Diabetes. Cura 1. Albuminuria, artritis, Cura 2. Reuma, ciática, artrismo, dolores, Cura 3. Anemia. Cura 4. Solitaria, Cura 5. Enf. nervios, Cura 6. Tos ferina. Cura 7. Lombrices, Cura 8. Enf. intestinos, Cura 10. Obesidad, arteriosclerosis, hipertensión, Cura 11. Granos, herpes, sangr. viejada, Cura 12. Enf. estomago. Cura 13. Hemorroides, varices, mala circulación sanguínea, Cura 14. Tos, catarros, bronquitis, asma, Cura 15. Corazón, hígado, riñones, Cura 16. Estrabismo, Cura 17. Úlcera de estomago, Cura 18.

La Naturaleza ayuda a la naturaleza. Por esto LAS 20 CURAS vegetales del ABATE HAMON arrancan las enfermedades de raíz, porque son la Naturaleza, sabiamente asociada, sin alteraciones ni transformaciones que, actuando por asimilación sobre nuestra propia naturaleza, la depuran y regeneran, como no es posible pueda hacerle ningún otro medio, devolviéndole la salud.

SON ECONOMICAS, sólo cuestan 25 cts. al día porque cada caja dura un mes.

### GRATIS

y sin compromiso recibirá usted el libro "La Medicina Vegetal" del Dr. Sabin y el boletín mensual "Lo que dicen los curados". Mande este cupón con su dirección a Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 6, Barcelona.

Nombre.....  
Calle.....  
Ciudad.....  
Provincia.....

## Máquinas ALFA para coser y bordar

FABRICACIÓN ESPAÑOLA

Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación  
**Bicicletas.—Pianos.—Pianolas.—Aparatos de Radio.—Fonógrafos y Discos**  
Muebles de lujo y económicos

Ventas a plazos y al contado

## CASA FERRER

ALICANTE Méndez Núñez, 35  
Tél. 2358

ALBACETE San Agustín, 14  
Tél. 422

## Hotel Mediterráneo.

Playa de San Juan

Servicio de Restaurant.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Gran terraza.—Pista para baile y skating.—Garage.—Intérprete.—Cuarto de baño y duchas.

Pensión completa desde 15 pesetas

Propietario: Antonio Pérez Devesa.

Informes: Café Central.—Teléfono 2.000.—Alicante.

## Hotel Samper

FRENTE AL MAR

## Visado por la censura

Visite usted las oficinas de

## Gas Alicante

Haga presupuestos e instalaciones

## NORGE

Refrigerador Eléctrico

Provisto con el mecanismo Rollator garantizado por 10 años, véalo en

## Casa Ayela

Abab Penalva 1

(Frente a S. Nicolas)

Ventas a plazos y al contado



¡Toda este vino de mesa superior en todas partes!

SERVICIO A DOMICILIO TELEFONO 10 30  
BODEGAS Antonio Carol ELABORACIÓN DROPIA ALICANTE



## Los trabajos del campo...

obligan a permanecer horas y horas en posiciones molestas que ocasionan fuertes dolores de espalda, riñones y dolores musculares.

El LAPIZ TERMOSAN es indispensable para los trabajadores del campo. Basta frotar ligeramente la parte dolorida, cubriéndola con un pañuelo, o un vendaje para que desaparezca el dolor y cese la inflamación. El LAPIZ TERMOSAN se puede

llevar en cualquier bolsillo del chaleco y tenerlo así siempre a mano. Su coste reducido y su larga duración lo ponen al alcance de todos. Además, es lo más práctico y cómodo para quitar dolores producidos por golpes, torceduras, y para prevenir congestiones. No irrita, no ensucia, no huele mal y se usa sin tener que ensuciarse las manos.



## LAPIZ TERMOSAN

Tubo grande, Ptas. 4,45 - Tubo pequeño, Ptas. 3

## Reumáticos! Artríticos!

curareis tomando

## Matrosil con

## DEL DOCTOR

## Tiroides

## COQUILLAT

Medicación moderna para el tratamiento químico-opeterácico REUMATISMO AGUDO NEURALGIAS, CIATICA, AFECIONE SBILIARES etc.